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证券代码：002548                                    证券简称：金新农 

 

深圳市金新农科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：20220306 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

■其他   电话会议              

参与单位名称

及人员姓名 

太平洋证券 程晓东；金信基金 孙磊；   大家资产 胡筱；                                 

国联安基金 呼荣权；中银基金 史彬；   国泰基金 智健； 

民生加银 肖志伟；  中融基金 潘天奇； 融通基金 关山； 

农银基金 李芳洲；  南方基金 蔡子珂； 上银基金 林竹； 

国金基金 代林玲；  博时基金 黄垲锐； 泰达宏利 李更；  

鹏华基金 程卿云；  广发自营 黄勇；   银华基金 石磊；  

德康集团 卓毓超；  西部利得 林静；   易方达 曹粤； 

（以上排名不分先后） 

时间 2022年 3 月 6 日 19：00-20：00 

地点 公司董事会秘书办公室 

上市公司接待

人员姓名 

副总经理兼董事会秘书：翟卫兵 

证券事务代表：唐丽娜 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、提问交流环节： 

1、请董秘详细说明一下公司收购福建一春和出让华扬药业

股权的原由？ 

【回复】：公司于 2016 年收购福建一春 60%股份，经过多

次同比例增资以及后续发展，扩大了经营规模。2020 年初福建

一春为了进一步发展引进了战略投资者，公司持股比例降为
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51%。通过两年多的时间，福建一春基本上完成了从核心群到母

猪场、商品猪场的配套体系。福建一春现今母猪产能近 2 万头，

仔猪、种猪、商品猪一体化产能约 50-60 万头，符合公司所提出

的局部区域内发展从核心群到商品代自繁自育一体化体系模

式。公司自收购福建一春开始，一直很看好福建一春的经营发

展，其国家核心种猪场来舟场的纯种猪具有“三阴”（蓝耳、伪

狂和非瘟均为阴性）优点，国内少有。从近几年的养殖经营情

况来看，福建一春的生产成绩、经营效益也是股份公司内最好

的，2020 年福建一春盈利超 1.8 亿，对金新农的利润贡献很大。

现在生猪行业进入下行周期，业绩波动非常大，福建一春其他

股东特别是战略投资者着急想退出。公司的发展战略是以生猪

养殖和饲料为核心业务，此次收购福建一春少数股东权益符合

公司发展战略规划，有利于进一步发展生猪养殖业务。另一个

就是付款条件也是相当好，大部分款项在明年和后年支付，如

果行情转暖的话说不定明后年的利润就能覆盖剩余的款项。福

建一春现今的管理层主要是金新农这边委派的人员，合同约定

了收购完成后出让方需全力支持公司维持福建一春核心员工的

稳定性，在 2024 年 6 月 30 日之前，不得以任何的理由聘用福

建一春核心员工。 

至于这次为何要出让华扬动保，公司是基于如下考虑：公

司在 2015 年收购华扬动保，当时的收购目的是延长产业链，为

猪场提供综合解决方案。公司的饲料客户以规模化猪场为主，

可以为客户提供饲料、种猪、动保产品等一揽子服务。但华扬

药业近几年的业务过于稳定，增长不算太快，收入在公司的占

比较小，利润贡献也不大，而且动保这个行业竞争也是非常激

烈的。华扬动保的产品 60%是水产类药物，40%是畜产类化药产

品，其中畜产类约有三分之一主要来自于金新农内销。另外，

华扬动保去年已启动咸宁工厂项目，后续还需要投入较多资金

发展，公司没有更多的资金去支持，面对无抗养殖的未来趋势
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华扬业务发展与公司主业关联度不是特别强，不符合公司未来

发展战略。出售华扬有利于公司及时回收资金，聚焦主业，优

化业务结构。 

基于以上的考虑，在行业步入下行周期时，公司为了盘活

资产及回收现金流，一方面加强对核心主营资产的控制，另一

方面剥离占比较少的非主营业务，以更加聚焦主业。 

2、请问公司对于饲料和养殖业务未来三年的规划是什么？ 

【回复】：公司之前提出了五年战略规划，当时提到 2024

年达到 560 万头出栏量。现在因为进入猪周期的下行阶段，发

展节奏放缓。公司管理层提出 2022 年生猪出栏量 130 万头左右

以保持适度地增长，饲料销量也是如此。至于明后年，公司目

前还没过多的考虑。现在公司从上到下的首要任务是保证 2022

年先活下来。 

3、近期饲料原料涨价比较厉害，公司如何应对？ 

【回复】：近期饲料原料的确大幅涨价，对饲料和养殖企业

影响非常大。作为饲料企业一方面不断优化产品配方、寻找原

料替代，另一方面及时调整出厂价格，转嫁成本，所以近期饲

料产品调价比较普遍；养殖企业就比较难受了，饲料涨价、生

猪掉价，这个时候就狠抓执行力：比如精准饲喂、采用低蛋白

日粮配方、减少浪费、尽可能做到线满或场满生产等等。 

4、目前这种情况下收购养殖企业的估值是怎样测算的？ 

【回复】：公司收购福建一春少数股东权益是聘请了国众联

专业评估机构进行评估的，使用了收益法和市场法，最终评估

师采用了市场法。行业不同可能采取的方法也不一样，收购福

建一春如果考虑到延期支付交易价款的话按定价基准日来测算

大约 PB 1.2倍，也算合理。当然估值是一个非常难的事情，比

如品牌、核心资产和技术竞争力等都会影响估值。  

5、请问福建一春预计今年出栏生猪多少头？ 

【回复】：35万头左右。 
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6、刚刚提到今年的出栏数 130 万头左右，请问这个增长是

否考虑了收购股权导致的权益出栏数增加？ 

【回复】：没有考虑。这个目标是年前拟定的。 

7、从目前的形势来看，2021 年三、四季度到现在 2022 年

一季度，近几个月的亏损是往上升的吧？ 

【回复】：1 月份环比的话可能损失会减少一些，但 2 月份

环比损失可能增加。 

8、请问公司当前现金流是什么水平？ 

【回复】：公司的目标是争取现金流为正，经营方面也是与

供应商和客户保持积极沟通和协调，延长应付款周期特别是工

程款和采购货款、加强应收款回笼、现款销售、减少库存等。 

9、公司 1 月份种猪销量约 1000 头，比 2021 年 12 月下降

较多，那 2 月份的种猪销量怎样？怎么看待 3 月份和整个第二

季度种猪的销量情况？ 

【回复】：2 月份种猪销量 2028 头。种猪销量还是取决于市

场需求和当时的价格，目前市场上对公司种猪的需求还是有的，

就是价格低一点。公司近期的生猪销售策略包括种猪、仔猪和

商品猪，都是按照能卖即卖不刻意压栏惜售，以回收现金流，

加强资金的周转。 

10、出售华扬预计对公司 2022 年净利润的影响是 731.85

万元，请问这个包不包括投资收益？ 

【回复】：包括的。出售华扬售价 15,300 万元减去期末公司

合并层面华扬持续计量的净资产，产生的投资收益大约为 861

万元，扣除所得税后净利润为 731.85 万元。这里面是包含了当

年收购华扬时所形成的商誉，以及近几年累计收到华扬的分红

款 3315 万元。 

11、请问以往华扬给公司供应的产品是哪些？是疫苗吗？ 

【回复】：没有疫苗产品。主要是化药，比如消毒类、改善

肠道等保健类化药。 
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12、请问公司养殖业务的完全成本是多少？  

【回复】：从财务角度来说，公司 2021 年自繁自养主营业

务成本约 17.8 元/公斤，这个成本不包括销售费用、管理费用

和财务费用的分摊（包含了一线生产人员的薪酬及其他费用），

财务费用这一块是实行总部融资，没有分到实体上去。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2022 年 3 月 7 日 

 


